
Núm 59 Sabado 22 de Marzo de 1823. 4 cuartus.

A DON TOMAS JUAN SERRANO,

EN LA PRIMAVERA.

La dulce primavera
 En carro de cristal resplandeciente
 Baja de la alta esfera,
 Coronando su frente
 De flores nuevas y verdor naciente.

Entorno, la acompañan
 Frescas auras su túnica agitando,
 Y en ámbar la bañan;
 Y las aves con blando
 Concierto su llegada van cantando.

El sol puró sus brillos
 Esparce, el viento aromas, dulce canto
 En estos bosquecillos
 El ruiseñor; y en tanto
 Con el bello raudal crece el encanto.

Fileno, tierno amigo,
 Desde el retiro lóbrego mi acento
 Oye, y ven do conmigo
 Te des todo al contento,
 Del grave y largo meditar exento.

O si tu mente activa
 Siempre á nobles objetos consagrada
 Quisiere en acción viva
 Aquí ser empleada,
 Materia digna encontrará sobrada,

Pues el gran libro abierto
 De la naturaleza estudio ofrece

El mas sublime y cierto;
Do el error desaparece,
Y la verdad sin velo resplandee.

Mas brillantes que el oro
Las anchurosas páginas ostenta.

Tú en su rico tesoro

Tu ambicion alimenta;

A mi su inmensidad me desalienta.

Y tan solo delante

De ella, de su beldad y sus favores

Admirador y amante;

O gozo sus amores

O con furor prorumpo en sus loores:

Diciendo bienhechora

Primavera, salud! salud! pues eres

Quien del gozo la hora

Traes, y das á los seres

Vida y amor y nupcias y placeres.

¿Que mano oculta y fuerte

Asi restaura, alienta y acaricia;

Y tras el luto y muerte

A respirar delicia;

A sentir y á gozar llama propicia?

¡Oh atmosfera! ¡Oh primores!

¡Oh deleite! ¡Oh gran fin! ¿No ves sin cuento

Las galas y esplendores,

Y de ardor y contento

Este grande, imperioso movimiento?

Ven, pues, o amigo amado,

A esta fiesta comun; tambien mi hermoso

Dueño venga á mi lado:

Venid y venid

Me vereis y me hareis aun mas dichoso. = *Ivarco.*

— *La Junta Municipal de Beneficencia* ha querido que seamos órgano de la gratitud que le han grangeado los trabajos de la Junta parroquial de S. Lorenzo, compuesta de los Sres. Cura, presidente, y de Juan Franco, José Escriñas mayor, Pedro Dormal, Cayetano Valverde, José Escriñas menor, Pablo Gil, Ramon Perez y Leandro Cabrera. Las limosnas re-

cogidas por la Junta en el año pasado han subido á 3879 rs. de los que 1380 se han recogido casahita, 461 en la puerta nueva, y 2038 de personas particulares. Ha distribuido 3367 rs. ha pagado 472 que se debían del año anterior y quedan en fondo 40 rs. Lo distribuido se ha invertido en 1563 pucheros para enfermos 3126 rs. en metálico para baños, medicinas y gallinas para los mas necesitados 241. La Municipal ha acordado se den gracias á estos celosos ciudadanos y en cuanto á la propuesta que hacía el Sr. Cura para que permaneciesen todos en la Junta, ha contestado que por no hallarse autorizada no se conformaba con esta indicacion pues conocia los relevantes méritos de los individuos que debían ser renovados, los que esperaba siguiesen auxiliando á la Junta en sus ocupaciones benéficas apesar de quedar separados de su seno en fuerza de lo dispuesto en el reglamento.

— Sr. D. Hipolito Esbrí = contesto á la de V. en que me manifiesta no poderse cumplir la subscripcion que habia para la quinta por no haber podido completarse, que queriendo yo alibiar en la parte que pueda á mis amados compañeros, es mi voluntad agregue V. los 20 rs. que he dado al fondo de la nueva subscripcion en la forma que le parezca mas conveniente, y en el caso de no tocar la suerte á ninguno de los subscriptos, entregará V. dicha cantidad á la M. N. L. de infanteria para los gastos que se ofrezcan. Dios guarde á V. muchos años. Murcia 19 Marzo 1823. = El Marques del Campillo. = *Sentimos que haya tan pocos imitadores de la generosidad tan bien empleada de este digno patriota. Existen muchos que derraman su oro en satisfacer los caprichos de la moda, los antojos de una monuela, y aun los consejos de una falsa devocion, mas quien lo invierta en procurar el verdadero bien de sus semejantes son en demasiado corto número, como que la sensibilidad y las luces y las riquezas no se reunen con facilidad en un mismo individuo.*

— Ciudadano Editor. = Aunque la salud es tan generalmente apetecida, hay algunos en quienes ha llegado á enervarse la fuerza de su entendimiento de tal modo, que abandonados á una perjudicial indolencia, siguen connaturalizados con el accidente que les postra y arruina. Entre los muchos que se cuentan, son entre ellos los labradores, que deseando me-

jorar su suerte, no se dedican á desterrar los errores que cierran el pozo á su felicidad. Los sabios de todas las naciones, han mirado la agricultura como el verdadero origen de la felicidad del estado. Con esta mira se han publicado varias obras, que lo son Bacon, Columela, Duamel, Herrera, y otros muchos, pero con tan mal suceso, que solo han servido para ocupar los estantes de algunos aficionados que llevados de los mismos sentimientos han procurado ilustrar á uno que otro labrador, mas no han tenido otro fruto que oír preconizar sus embejecidos errores, diciendo que los experimentos y novedades no es otra cosa que mojigangas y embelecocos. Asi clama y clamará la Agricultura, postrada vajo el enorme peso de la preocupacion, cuyo impedimento solo la poderosa mano de nuestros legisladores, me parece podíá sacarla de tan mal estado. Mas entretanto por si este mi escrito llega á manos de algunos labradores, que no esten reñidos con su bien estar, y quieran hacerse parte de la razon, iré insertando algunas máximas y principios mas bien recibidos y sencillos con que se han mejorado en otros reinos.=
Su afectísimo *Gonzalo Martinez.*

— *Sr. Editor.* = Cartagena 15 Marzo. La venida del Gefe político y Comandante general ha sido tocada tan ligeramente en el núm. 11 de su periódico que me ha estimulado á tomar la pluma para añadir algunas cosas. Sabida la venida, una comision del Ayuntamiento salió á recibirle á la puerta de Madrid, para conducirles á las casas adonde se les tenia preparados alojamientos, que no admitieron. Por la noche el pueblo dió música á la puerta de la posada donde alojaron: la segunda noche hubo una serenata dirigida á los dos Gefes y patriotas que les acompañaban. El 7 por la mañana formaron el Batallon de infantería la brillante compañía de Artillería y el piquete de Caballería y conducidos todos por el pendon morado bajo el símbolo de nuestra libertad, el Gefe exortó á los militares con fuego patrio y con el laconismo mas libre. Retirada la Milicia pasaron el Gefe, Comandante militar y patriotas que le acompañaban á las salas Consistoriales adonde se les tenia preparada comida por el Ayuntamiento y á la que fueron convidados las Autoridades y Gefes de la Plaza y Departamento de Marina. Se cantaron patrióticas y se

digeron brindis muy salados y análogos á la causa de la libertad. A la noche hubo Sociedad con iluminacion música militar y canciones. El Gefe y Comandante general se presentaron en ella, acompañados de una comision del seno de la Sociedad, siendo dos de los que la componian Regidores que fueron por dichos Señores á su alojamiento. Y hablaron en la tribuna las dos Autoridades con energía y ciencia: tambien ocuparon el sitio Rentero, el Presidente de la Sociedad E. M. Ruiz, que felicitó á los Gefes político, y militar, á nombre de ella, y otros varios Socios. A la sesion asistieron los patriotas Aguilar, Escalante y otros. *Un Socio.*

— José Aleo Alama, vecino de Santomera ha sido condenado por el Juez Muñoz Palao y escribania de Lara á 2 años de destierro por las heridas que causo á Francisco Abellan del mismo vecindario, y á la satisfaccion de costas, quando mejore de fortuna.

— El 24 se remata en la Intendencia de Valencia el abasto de los víveres de que debe proveerse la plaza de Alicante, 8180 fanegas de trigo. 5400 arrobas de bacalao, 2700 de arroz, 2700 de abichuelas, 1250 de aceite, 2250 fanegas de cebada y 9000 arrobas de paja.

— Habiendose rematado de primero para su renta las casas propias de este Ayuntamiento, situadas á la vajada del puente de piedra de esta capital inmediatas á la posada del Almudi, en las cantidades que se expresaron, y mejorado con dos cuartas pujas unidas que han sido admitidas, ha resuelto dicha corporacion, se realizen los segundos y últimos remates el miércoles proximo 26 del corriente á las 10 de la mañana, en estas casas municipales. Casa N^o 10 en 2033 rs. 12 ms. Id. 11 en 2075 12. Id. 12 en 2408 23. Id. 13 en 2140 Id. 14 en 2173 12. Id. 15 en 2070 23. Igualmente ha acordado el Ayuntamiento se verifique el primer remate del arrendamiento de la obligacion á sostener el alumbrado en esta capital por lo que resta del presente año, á la que hay hecha postura en la cantidad de 400000 rs., el espresado 26 del actual á la misma hora y mencionado dia. = Por acuerdo del Ayuntamiento *Serafin del Rio*, Srio.

— Publicamos la siguiente proclama cogida á esa faccion miserable que osó levantar su inmunda cabeza en las inmediacio-

nes de Lorca, y que en el frenesi de su atolondramiento no se proponia menos que entrar en aquella poblacion y desde allí dictar leyes á toda la provincia. Su contesto bárbaro y fanático demuestra cuan menguados son los directores de esa ridícula farsa, que se ha concluido apenas se han movido algunas milicias locales. Uno de los cabecillas tubo el trágico fin debido á sus crímenes, y el otro anda errante con algunos pocos que el miedo de sus delitos anteriores les retrae de acogerse á la amnistia, que desean se estienda á todos sus extravios anteriores como debe ser para que esta ley benéfica tenga unos resultados estensamente provechosos. El levantamiento cuyo objeto es reparar la falta de uno ó dos santuarios donde los fieles descargaban sus conciencias en este santo tiempo, no hará muchos progresos en la provincia de Murcia, donde se hallan muy difundidas las buenas ideas y donde se apetece se desminuyan los alivios de bolsillo en que eran tan diestros los suprimidos. Advertimos que los fanáticos autores de la proclama son unos hipócritas que para no contrariar de frente el afecto del pueblo á la Constitucion la dan vivas *si se observa*: espresiones que muchas veces hemos oido á sujetos que si bien en tiempos pudieron parecernos afectos ó por lo menos quiesistas ó indiferente, su conducta posterior nos descubrió la ponzoña que abrigaban en su seno y que nos persuade ser hermanos de los victoreadores Mora y Contrismas.

Valientes y Católicos Lorquinos viva la Constitucion. Hasta que punto ha de llegar vuestro sufrimiento, ya es tiempo que desplegueis el valor y cristiandad que en todos los tiempos os ha distinguido. Sí, no mas ultrajar á la santa Religion que profesamos, no mas perseguir, y encarcelar al noble y honrado ciudadano, no mas despreciar el Trono y Altar, viva el Rey Constitucional.

Traer á vuestra memoria la serie de desgracias, é injusticias que la faccion que os rige ha ocasionado á nuestra hermosa ciudad, ellos tienen presos á esos mejores vecinos, profugos y descarriados á sus mejores ciudadanos, ellos destrozaron el Santuario de S. Diego en donde en este santo tiempo descargabais vuestras conciencias y recibiais en púlpito y confesonario saludables consejos para cumplir con vuestros deberes, único recurso que nos quedaba, despues que estos mis-

mos os pribaron del Santuario de las Huertas y demas que sabeis: ellos en fin tratan de quitaros y arrancar de vuestro seno á vuestros queridos hijos para descatolizar y armarlos contra vosotros mismos, contra nuestro Rey constitucional, y contra nuestro Dios: vivan los defensores de la patria.

¡Y tendreis aun sufrimiento! no mas aguantar Lorquinos armemonos de valor y de fé, y de constancia contra esta catterba de perversos, y enemigos de Dios y nuestros, y demos fin á esta impia faccion esponiendo las vidas por Dios, por la patria y por nosotros. Viva la Nacion, viva la Religion, viva el Rey constitucional, y viva la Constitucion, si se observa.

Pena de la vida el que lo quite de donde se fije.=

— *Sociedad patriótica del 17.* Verificada la lectura, el ciudadano Rentero disertó sobre los medios que ponen en práctica los enemigos de la libertad para evitar la traslacion del gobierno á Sevilla, como que conocen que de esta medida fuerte depende el que se salve la nacion salvandose el Rey de cualquier tentativa de sus mas encarnizados enemigos. El ciudadano Marin Capdevila habló largamente sobre la sociedad de los Masones, á los que defendio de las inculpaciones que se les habian hecho, esplicó la fuerza y sentido de las bulas papales que los condenan y dió noticias muy curiosas de los servicios importantes hechos á la causa de la humanidad desde muchos siglos por tan ilustres ciudadanos. *Del 19* Para terminar los festejos de este dia, aniversario de la publicacion de la Constitucion política de la Monarquía, hubo sesion extraordinaria, en las que los oradores Garcia Zamora y Marin Capdevila pronunciaron elocuentes discursos, enumerando las acusaciones que nos hacen los estrangeros y los defectos que notan á nuestra ley fundamental, las que fueron rebatiendo una por una, y demostrando que las imperfecciones de que tachan al Código español no son mas que pretextos con que pretenden encubrir la envidia que les come de ver la perspectiva de prosperidad que prometen á la península las instituciones liberales. Nosotros admiramos el fuego que animaba las espresiones del primer orador, poco comun en su edad y en el alto clero á que pertenece, al mismo tiempo que nos agradó el ingenio del segundo que improvisó una oracion sobre todos los puntos que habia tocado su compañero, esornandolos con

nuevas razones y una erudicion no menos copiosa.

—El 19 se acogieron á la amnistia el cabecilla José Villaescusa y Miguel Torres, Gabriel Cañizares y Francisco Cases. Ayer se presentó el cabecilla conocido por el jabonero de Orihuela y un tal Vallesta. Mora se quiere presentar. En Lorca se han presentado varios y en Cehegin entre otros lo han verificado dos frailes franciscos de aquel convento y todos los demas, incluso el guardian, han pedido la secularizacion.

—El 18 salió el brigadier Sancho para Lorca, desde donde pasaba á Aguilas. Aseguran que renuncia el Ministerio de la Gobernacion de la Península.

—Desde ayer se está hechando el sorteo en esta capital con toda la tranquilidad que debia esperarse de los murcianos.

—De la línea de los Pirineos de Cataluña escribe un Oficial muy patriota. » La guerra se espera sin miedo: compañías enteras francesas se pasan, hoy mismo (el 11 de Marzo) he comido con un comandante de escuadron de coraceros y tres oficiales que han sentado plaza de simples lanceros en el cuerpo de Emigrados: todo cuanto dicen viene acorde con las noticias que tenemos, es decir que muchos cuerpos del *Cordon sanitario* cumplirán con lo que *deben* y sus bayonetas solo servirán para esterminio de los *Tirauos*. La revolucion principiará como debe en Europa. Grandes acontecimientos se verán, oscilaciones en favor y en contra, pero es indudable que la causa de la libertad vencerá. No es solo la España quien debe jugar en esta lucha, los intereses particulares en otras naciones se hallan ligados á nuestra causa, y algunas de ellas aunque sean enemigas de nuestras libertades tendran que volver *casaa* y ceder á la politica.”

—Desde el dia 18 hasta el 21. — *Cox*. Un quinto 2 camisas 2 pantalones 2 pares de medias. = *Beniaian*. Un quinto 2 camisas 2 pantalones 2 pares de medias, = *Raal*. Dos quintos 4 camisas 4 pantalones 1 pares de medias. *Albatera*. = Tres quintos 6 camisas 6 pantalones. = *Almoradí*. 9 quintos 18 camisas 18 pantalones y 18 pares de medias, = *Alumbres*. 4 quintos 8 camisas 8 pantalones 8 botines. = *Granja*. 2 quintos 4 camisas 4 pantalones 2 pares de medias. = *Lorqui* 2 quintos. = *Beniel* 5 quintos 10 camisas 10 pantalones. = *Sucina*. 3 quintos.

IMPRESA DE MARIANO BELLIDO.